

市の人口	
(8月1日現在)	
男	24,523人
女	25,250人
計	49,773人
14,366世帯	



8月号

昭和60年8月15日発行 茨城県石岡市役所 〒315 石岡市大字石岡3165-2



石岡の民家 ⑩ 富田美郎宅(石川)



▶生後一週間の子牛も、野田さん一家の愛情と豊かな自然がいつまでも石岡に残っていて欲しいものです。

二、三十年ほど前までは、石岡には緑豊かな松林や桐畠がそこそこにありました。夏になると、澄みきった水の流れる恋瀬川は、子供たちの冒険に満ちた自然のブルーに早変わり。青桐の街路樹が立ち並ぶ大通りには、アブラゼミやミンミンゼミの合唱が流れ、夕暮れになるとホタルが飛び交って、夏の夜のひとときを彩りました。人々は、移りゆく四季の自然の中を走り回り、虫や魚と交わり、草や木に触れ合い、太陽の光をいっぱいに浴びて生活していました。

現在の石岡の自然はどうでしょうか? 露ヶ浦は、アオコであふれ、常緑の松林は姿を消し、ふるさとの風物詩は次々に風化しつつあるようです。夏。この大自然の息吹を感じる季節に、もう一度“ふるさと石岡”的自然について考えてみていかがでしょう。

東田中の酪農家

東田中の酪農家
野田良三さん

「昔は牛の散歩もできたんですね……」

東田中で酪農を営む野田良三さん(46)は、一町歩の広大な敷地に十頭の乳牛を飼っています。

「昭和四十年に酪農を始め

たんですが、正直いって十六年

前と比べるとやりにくいといっ

た感じです。週に一遍の乳検査

とかやれ乳質改善とか、段々

酪農が“苦農”になってしまい

た。以前は本当にんびりとし

た仕事でしたが、今は近所が住

宅化されて、結構気をつかうん

です。糞の処理などは素早くし

なければいけません。昔のよう

に散歩もできず牛もせわしくな

なってきた、と感じているんじゃないかな」

一町歩の土地の内、八割が飼料畠。そこでは夏一トウモロコシ・冬一水田かぶ・春一ライ麦と、いくつもの牧草が作られています。それ以外に高浜農協自由で外国からの濃厚飼料が運ばれて、牛たちは、一日一頭当たり三キロを平らげます。

「子牛が生まれると、子供ら

が喜んで一緒に遊んだり、犬が

じやれ回ったりして、にぎやか

です。犬は二匹、その外に猫が

二匹・チャボが二十羽います。

チャボという鳥は、牛の糞にわくウジを食べるので、酪農家

ではよく飼っていますね。

まあ、家族そろって動物は好きですね」と野田さんは若々し

い笑みを浮かべます。

奥さんが、冷たい麦茶を運び

ながら、懐かしそうに昔の事を語ってくれました。

石岡の自然を守ろう

ふるさとの森と野原と星空と

ではよく飼っていますね。
まあ、家族そろって動物は好きですね」と野田さんは若々しい笑みを浮かべます。

奥さんが、冷たい麦茶を運びながら、懐かしそうに昔の事を語ってくれました。

十頭の牛は大きな桐の木陰に休んで、のんびりと夏の午後に

樂しまでいました。騒音はなく

ラジオから軽音楽が流れています

よ」と大笑い。

十頭の牛は大きな桐の木陰に

★田舎のカブト虫と都会のカブト虫

カブト虫はどこにいる



▲6月から7月、関川昆虫研究会のメンバーは大忙し。毎朝8時ごろになると、カブト虫を大・中・小に選別して東京に出荷です。

石川に住む吉岡勇さん(73)は、毎年夏が来ると山から山へと歩き回り、カブト虫やクワガタ虫を捕獲しています。始まったのは十年前、そこは雑木林も多く山自体が奇麗だったといいます。夜捕りに行くと、一晩で五百匹以上捕れたことが何度もあったそうです。

現在は、カブト虫の住み家も少なくなり、行つても十〜一千匹しか収穫がないと嘆いていました。

「こんなやり方もあるんですね」と教えてくれたのは、足でクヌギの根元を蹴る方法。私も真似をして蹴つてみると、「ボト」という音がしてクワガタ虫が「兀落ち」きました。

およそ二十分。その間に我々が捕つたのは、カブト虫三匹とクワガタ虫八匹でした。

「この山は、クワガタが多いなあ」と吉岡さんは愉快そうに笑いました。

子供たちの夏のアイドル——カブト虫。そのカブト虫たちは、年々減少の道をたどっています。その原因是、クヌギ・ナラなど昆虫の住み家となる雑木林が姿を消したこと、産卵に適した堆肥などが次第に減っている、といった環境の変化が上げられます。自然が失われていく中、昆虫さえも住む場所がなくなっているのです。

さて、八月はそのカブト虫を追つて、森や畑や街の中を取材して回りました。

虫捕り名人 吉岡さん

午前七時、吉岡さんの案内で

栽培部の中から発足しました。

かくいう私もこの会の会員。

以前は、シイタケ農家の誰もが

シイタケの廃木の処分に苦労し

て干した後、燃やして始末しま

した。

現在、石岡近辺にシイタケ原

木のナラ・クヌギはほとんどあ

りました。

会社へ。カブト虫は、文字通り草も木もない東京砂漠へ運ばれ

て一生を終えるのです。

カブト虫が売れる——この事

は、石岡にも自然が失なわれて

きた一つの証明ではないでしょ

うか。

自然界のバランスが崩れ

ます。この小さなカブト虫一つを取つてもそんな寂しい宿命に包まれています。

自然界を壊していく人間の様

様な行為が、巡り巡つてカブト

虫に影響を与えていく中、やがてそれは人間にだつて跳ね返つてくるに違いありません。

緑を守り、水を大切にして自

然を取り戻す事こそ、私たちの

残された務めではないでしょ

うか。

昆虫さえも住みにくくなつてい

ます。この小さなカブト虫一つを取つてもそんな寂しい宿命に包まれています。

うか。

自然界を壊していく人間の様

様な行為が、巡り巡つてカブト

虫に影響を与えていく中、やがてそれは人間にだつて跳ね返つてくるに違いありません。

緑を守り、水を大切にして自

然を取り戻す事こそ、私たちの

残された務めではないでしょ

うか。

昆蟲さえも住みにくくなつてい

ます。この小さなカブト虫一つを取つてもそんな寂しい宿命に包まれています。



▲“NTT石岡電報電話局の鉄塔は地上高77メートルで石岡一の高さです”と二高生たち。しかし、同じ高さの物がもう一つあったとは！

ンの鈴木千恵子さんが教えてくれました。「石岡で一番高い建物は、この通学路にそびえていてNTTのアンテナ鉄塔ではないかしらん」

石岡で一番高い一つの鉄塔

の體験する季節
炎熱の大気包まれるこの時期は、特にゴミが増える時期で、石岡二高の剣道部、キヤブテ

もあります。スイカやトウモロコシ、豆カクレジユースの販賣。

奇麗にしよう

いしおかクリーン大作戦



★7月10日、石岡小学校の児童たちが、学校周辺や国府公園を清掃。夏草や空カン・タバコのすいがらなどが全部でトランク一台分。



▲お地蔵様の境内もキレイになりました。
夏はゴミの季節。貝地の地蔵講のメンバーたちも早朝から草むしり。



★石岡中学校の生徒たちも、7月16日に通学路を清掃。生徒会の
自主的な奉仕活動によって集まったゴミは、やっぱりトラック
一台分。

昨年も同じように海水浴や
ンゴ狩りに行つたので、私の顔
を覚えているらしく、その眼差
しにはどこなく親近感が漂つ
ていた。

話が通じ合わないことは寂し
く胸の痛みを覚えた。しかし、
その痛みは、私の心により一層
弱者に目を向ける命運ある政

お母さんには、お母さんによく思はれていた児等の顔は、みな嬉しさに満ちている。

忙しい私にとって、終日行動を共にできないことは、残念であったが、行く道すがら車中での触れ合は、楽しい貴重な一時であつた。

い道程を行く彼の姿は
美しい母性愛の宿る権
化に思われてならなか

今日は、海水浴に行く身障者の方々を、大竹海岸まで送つて帰つてきた。

治^ハへの使命の重要性を教えてくれるのであった。



★福祉バス「ぬくもり」号が登場★

8月1日、石岡市に福祉バスがはいりました。定員は40名。このバスは、老人クラブ活動や心身障害者・母子世帯の福祉事業などのために使われます。利用希望者は、10日前までに社会福祉課社会係へ。☎3-1111 内線240ぬくもり号の初乗りは石川明治会の方々でした。

“我と来て遊べや親のない雀”
これは幼くして母を失つた一
茶が、母性愛に飢えきつた心情
を血をはくよう叶露した名句
である。私は今日の海水浴を通
じて、母の姿の明暗に思いを馳
せながら、一緒に行つた子供た
ちに幸多かれど心から祈らずに
はいられない。

このような思いに耽るとき、
昨今の世相の中、子を捨てて冷
たく去つてゆく親の多いことに
怒りを覚えずにはいられない。
寂しきのどん底に残された児は
何処に行くのであるうか。

い道程を行く彼の姿は
美しい母性愛の宿る権
化に思われてならなか

人間同志の感情が、脈々とした
鼓動となつて胸に伝わるのであ
つた。中には声を上げて喜んで
くれる者もあり、思わず熱くな
つてくる目頭をじっと押えた。

治^ハへの使命の重要性を教えてくれるのであった。



文化・スポーツ

図書館4-1507 ★府中地区公民館4-1530 ★東地区公民館6-6503

★県子供自転車競技大会

第二十二回茨城県交通安全子供自転車競技大会が、七月五日水戸市民体育館において行われました。

石岡警察署管内の地区からは、予選で優勝した石岡小学校Aチームが代表で出場。

個人の部では、六年生の木村修君が見事優勝し、団体の部でも高野智浩・太田尚隆・木村修・岡野武士君等の六年生チームが繰り広げられました。

個人の部では、六年生の木村修君が見事優勝し、団体の部でも高野智浩・太田尚隆・木村修・岡野武士君等の六年生チームが繰り広げられました。



▲中央が個人優勝した木村君、団体でも2位の好成績を収めた石小自転車クラブ。

堂々第二位の好成績を収めました。地区予選から、A・B両自転車チームの指導にあたってきた鈴木亘先生の話では、個人優勝した木村君は実技・学科両テストとも満点。普段からの努力が功を奏した結果となりました。

この大会は、安全走行・技能走行の実技テストと学科テストに分かれています。

実技テストは、高度な技術が求められ、又学科テストも大人顔負けの交通法規や標識に関する知識が求められます。

走行の実技テストと学科テストに分かれています。

巡回文庫

保育園に本がきた

「とても緊張しました。でも一生懸命がんばったのだから悔いはありません。その分木村君が満点で優勝してくれたことがとてもうれしかった」と口をそろえてさばさばした表情で話してくれたのが印象的でした。

本大会で、好成績を収められた影には、地区予選でAチームに敗れたBチームの土田真・徳山一彦・河原大央君等の暖かい友情応援がありました。

大会には、地区予選でAチームに敗れたBチームの土田真・徳山一彦・河原大央君等の暖かい友情応援がありました。



▲「とてもこのご本が好きなんだ」と大喜びの明照保育園の園児たち。

女性史を学ぶ会

女性史を学ぶ会

六月から始まった「女性史を学ぶ会」の会員数は三十名。

この講座は、幾多の苦労を乗り越え、婦人活動を通して力強く生きてきた歴史上の日本女性の姿を、いろいろな角度から学ぼうと始めました。

講師には、歴史研究家の池上和子先生を迎えるました。

これまでに、二回の集会を開

き、原始・古代から奈良、平安

時代までの女性のあり方など、

歴史史料などを基に学びました。

興味のある方は、気軽に参加して下さい。

「もうと多くの市民の方に見ていただきたいですね」と話してくれたのは、動く市政教室に参加した茨城二丁目の横須賀みよさんです。

七月四日、府中地区公民館・婦人学級講座で、市に行なった際「動く市政教室」に参加した御土浦にある霞ヶ浦流域下水道事務所終末処理場を見学した際には、担当の職員から、「石岡の污水もここできれいに処理され、霞ヶ浦に放流されるん

と大変ありがとうございます」と説明され、参加者は皆感心するばかりです。当日は、霞ヶ浦流域下水道事業所・図書館・湖北水道企業団浄水場・柏原池公園など、生活の動向がよくわかると思うんで語つてくれました。

又、団体の部で茨城町立石崎小学校と接戦の末、僅差で惜しくも二位となつた高野君・太田君・岡野君に感想を聞いてみたところの懇談会が開かれました。

「市長さんとの懇談会では、身近に市政のお話を聞けて、非常によかったです」と大変ありがとうございました。

私は、生まれ育ちも石岡でですが、今の石岡は隠居みたいですね。みんなで、このすばらしい故郷をよみがえさせなければいけませんよ!」と、熱っぽく語つてくれた茨城二丁目の足立てる子さんです。

石岡に越してきて、日々浅いものの中活動には積極的に参加しているという、足立さんお母さんは三十名。

この講座は、幾多の苦労を乗り越え、婦人活動を通して力強く生きてきた歴史上の日本女性の姿を、いろいろな角度から学ぼうと始めました。

講師には、歴史研究家の池上和子先生を迎えるました。

これまでに、二回の集会を開

き、原始・古代から奈良、平安

時代までの女性のあり方など、

歴史史料などを基に学びました。

興味のある方は、気軽に参加して下さい。

くらしのガイド



市役所 ☎(3)1111

市民会館 ☎(2)5187

メディカルセンター ☎(4)1385
セレボン・テレホンビス ☎(3)3333

事

困りごと相談

毎月曜日～土曜

市役所市民相談室

法律相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所会議室

行政登記相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイカルセンター

病気の時は翌月に

9月4日 午後1時～2時 対象

昭和60年5月出生児

10カ月児健診

メイカルセンター

9月11日 午後1時～2時 対象

昭和59年10月出生児

3歳児健診

メイカルセンター

9月25日 午後1時～2時 対象

昭和57年8月出生児

モシモシ赤ちゃん相談

☎ 4-1386

9月2日・9日・30日 午前9時～午後4時

市民相談

毎月曜日～土曜

市役所市民相談室

困りごと相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所会議室

法律相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイカルセンター

病気の時は翌月に

9月4日 午後1時～2時 対象

昭和60年5月出生児

10カ月児健診

メイカルセンター

9月11日 午後1時～2時 対象

昭和59年10月出生児

3歳児健診

メイカルセンター

9月25日 午後1時～2時 対象

昭和57年8月出生児

モシモシ赤ちゃん相談

☎ 4-1386

9月2日・9日・30日 午前9時～午後4時

困りごと相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所市民相談室

法律相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイカルセンター

病気の時は翌月に

9月4日 午後1時～2時 対象

昭和60年5月出生児

10カ月児健診

メイカルセンター

9月11日 午後1時～2時 対象

昭和59年10月出生児

3歳児健診

メイカルセンター

9月25日 午後1時～2時 対象

昭和57年8月出生児

モシモシ赤ちゃん相談

☎ 4-1386

9月2日・9日・30日 午前9時～午後4時

困りごと相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所市民相談室

法律相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイカルセンター

病気の時は翌月に

9月4日 午後1時～2時 対象

昭和60年5月出生児

10カ月児健診

メイカルセンター

9月11日 午後1時～2時 対象

昭和59年10月出生児

3歳児健診

メイカルセンター

9月25日 午後1時～2時 対象

昭和57年8月出生児

モシモシ赤ちゃん相談

☎ 4-1386

9月2日・9日・30日 午前9時～午後4時

困りごと相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所市民相談室

法律相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイカルセンター

病気の時は翌月に

9月4日 午後1時～2時 対象

昭和60年5月出生児

10カ月児健診

メイカルセンター

9月11日 午後1時～2時 対象

昭和59年10月出生児

3歳児健診

メイカルセンター

9月25日 午後1時～2時 対象

昭和57年8月出生児

モシモシ赤ちゃん相談

☎ 4-1386

9月2日・9日・30日 午前9時～午後4時

困りごと相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所市民相談室

法律相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイカルセンター

病気の時は翌月に

9月4日 午後1時～2時 対象

昭和60年5月出生児

10カ月児健診

メイカルセンター

9月11日 午後1時～2時 対象

昭和59年10月出生児

3歳児健診

メイカルセンター

9月25日 午後1時～2時 対象

昭和57年8月出生児

モシモシ赤ちゃん相談

☎ 4-1386

9月2日・9日・30日 午前9時～午後4時

困りごと相談

毎月6日・20日

午前10時～午後3時

市役所市民相談室

法律相談

毎月10日(火)

午前10時～午後3時

市民会館

長谷川恒弘弁護士

9月24日(火)

野武興一弁護士

午後1時～4時

電話で予約を行なってください。

3カ月児健診

メイ